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Сегодня гость нашей руб
рики учитель истории и 
обществознания Арктической 
гимназии КАРАТУН Алек
сандр Викторович.  Каза
лось бы, все мы хорошо его 
знаем, потому что ходим 
на его уроки,  слушаем его 
интересные рассказы о да
леком и не очень прошлом 
нашей страны. Многие ребята 
знают его как руководителя 
исследовательских работ, все 
отмечают его эрудицию, ши
рокие познания в исто рии 
и философский склад ума, 
исключительную интел ли
гентность и культуру об щения. 
А как он ответит на необычные 
вопросы? И мы решили 
несколько таких вопросов ему 
задать. 

– Здравствуйте, Алек сандр 
Викторович!

– Мы готовим  газету и 
подумали, что именно Вы 
должны быть героем нашего 
первого номера рубрики «Мы 
спросили». Ведь, по мнению 
многих ребят,  Вы являетесь 
яркой и неординарной 
личностью. 

– Итак, как Вы можете оха
рактеризовать себя одной 
фразой?

– Не из своего времени. 
– Александр Викторович,вы 

знаете, что Вас считают очень 
читающим, эрудированным 
человеком? (Улыбка удив
ления) Кстати, а что вы сей час 
читаете?

– Ну, учебник “Логика”, 

“Час быка” и советскую 
энциклопедию.

– Чем вы любите заниматься 
в свободное время?

– Люблю читать, рисовать. 
Как оказалось, Александр 

Викторович окончил обыч
ную советскую школу, 
нашу Тиксинскую среднюю 
школу №1 (на тот момент 
единственную в поселке),   а 
вовсе не гимназию гдето в 
центре страны, как мы ду мали 
изначально. 

– Насколько нам известно, 
вы начали свой трудовой путь  
не в Арктической гимназии.  
Где вы работали раньше?

– Пуффф… Где я только 
ни работал: в кинотеатре, на 
производстве, в морском порту, 
в Гидромете… 

– Что привело вас в педа
гогику?

– Рухнул СССР, в стране 
хаос,  денег нет,  нужно было 
менять работу. А так  я должен 
был отправиться в архео
логическую экспедицию на 
Алтай и в Монголию.

– И все же пришли в пе
дагогику. И мы этому рады. А 
что в работе учителя для вас 
самое важное?

– Думаю, главное в моей 
работе – это воспитать и 
взрастить думающего чело
века, критически мысля
щего. Когда видишь, что из 
маленького ученика вырос 
хороший, добрый, поря
дочный, умный человек, 
пони маешь, что работал не 
зря. Конечно, работа учите
ля – дело непростое и очень 
ответственное, велика психо
логическая нагрузка. Кстати, 
когда  пришел в профессию, то 
к этому совсем не был готов.  

– А что в работе учителя для 
вас самое тяжелое?

– Я отвечу как историк.  Это 
борьба с целенаправленной 
ложью. В современном мире 
начали очень много врать, 
изворачиваться, и стало трудно 

доносить до вас ин фор мацию, 
потому что непо нятно, где 
правда, а где ложь. В такой 
ситуации непросто обычному 
человеку, а учи телю – вдвойне. 

– Какими бы Вы хотели 
видеть своих учеников уже во 
взрослой жизни?

– Великодушными, с чув
ством собственного достоин
ства, чуждыми мелкого 
эгоиз ма, самокритичных, 
ответ  ст венных, с чувством 
долга. Конечно, образован
ными, нашедшими свое место 
в жизни. А вообще самое, 
пожалуй, важное качество – это 
человечность. 

– Если бы Вы поймали 
золотую рыбку, то какие три 
желания вы загадали?

– Я бы сначала загадал 
убрать инфернальные страда
ния, то есть страдания чело
века в несовершенном общес
тве. Затем, чтобы не было 
жестокости в отношениях ни 
физической, ни ментальной. 
И, наконец, чтобы все были 
счастливы.

– Что бы Вы изменили в 
своем прошлом? Почему?

– Я бы ушел в художники, но 
я очень поздно это понял. 

– Есть ли у Вас девиз по 
жизни, который вас моти
вирует?

– Знание само по себе – это 
уже сила. Здесь хочу вспомнить 
слова великого китайца Кун фу 
зцы: «Учиться надо не для того, 
чтобы удивлять других, а для 
того, чтобы совершенствовать 
себя». 

– Наверное,  эти слова 
очень хорошо могут подойти  
в качестве жизненного деви
за всем нам.  Спасибо Вам 
большое за беседу.  До сви
дания!

– Всего хорошего, Дуль
синеи!  

Разговор с Александром 
Викторовичем оказался лег
ким, приятным, не лишённым 
юмора. А сам Александр Вик
торович открылся для нас 
совершенно новым чело веком, 
с необычными взгля дами, 
желаниями, которые понимает 
только он сам.    

Беседовали Экзер Д.,
 Софья Т., Елена К.

Мы спросили

«Человек 
не своего времени…»

Задумывались ли вы когданибудь над тем, что вокруг 
нас живет множество интересных, разносторонних, 
увлеченных, замечательных людей (я о наших учителях)?  
Мы видим их каждый день, разговариваем, но со временем 
привыкаем, и общение с ними больше не доставляет 
прежнего удовольствия, не удивляет, не поражает.  А 
давайте посмотрим на тех, кто рядом с нами каждый день 
подругому, постараемся увидеть в учителе не только 
учителя, но и необычного человека.

Блинчики «Просто и со вкусом таланта…» 

PROкино

Новый боевик 
с Уиллом Смитом 

Кино уже очень давно вошло в нашу жизнь 
и стало повседневным и привычным видом 
искусства.  Каждый день мы хотя бы краем 
глаза смотрим кино, но периодически, наверное,  
у каждого человека, будь он на севере  или на 
другом конце планеты, возникает непреодолимое 
желание сходить в кинотеатр на очередную 
новинку. Так и у меня возникло желание пойти 
на новое творение с Уиллом Смитом.  И вот я, 
оперативно вооружившись лучшим другом и 
первоосортными вкуснятинами,  отправился на 
«Гемини».

Что это за фильм? «Гемини»  это новый боевик 
с Уиллом Смитом в главной роли, вышедший на 
экраны 10 октября. Вкратце и без спойлеров: о чем 
он (информация из трейлера). За главным героем 
(в исполнении Уилла Смита) приходит его клон 
(не поверите, тоже в исполнении Уилла Смита) 
явно  с недружелюбными намерениями.И этот клон  
пытается убить оригинал по приказу правительства. 

Каковы мои личные впечатления после 
просмотра? (Понимаю, что со мной можно не 
согласиться). Фильм не такой динамичный, как 
в трейлере! Сюжет банальный, и все сюжетные 
повороты можно предугадать еще за полчаса до 
появления этих сюжетных поворотов.

 Да, и в целом сюжету  есть вопросы: некоторые 
действия героев очень трудно объяснить. В сюжете 
радует одно – юмор. Жаль, что  его в фильме крайне 
мало. Но меня здорово повеселил эпизод о том, как 
зашивают клона, и история с кукурузными хлопьями.

Экшенсоставляющая в фильме средняя. Действую
щих лиц в вооруженных конфликтах мало, да и сами 
боевые сцены бедные (мало взрывов, рукопашные 
бои не богаты на приемы). Однако сцены борьбы 
оригинала с клоном довольно хороши, но, повторюсь, 
действующих лиц мало, что в принципе говорит об 
относительной немасштабности данного проекта.  

Но что следует отметить, по моему мнению, в 
экшенсценах – это грим. Работа гримеров просто 
восхитительная: ранения выглядят очень реалистично 
(особенно кровь), грим клона главного героя меня 
просто поразил. Обоих героев играет Уилл Смит, 
и если такого же 50летнего героя, как и он, можно 
играть почти без грима, то своего клона на 25 лет 
моложе,уже труднее. Уилл загримирован так круто, 
что иногда кажется, что это, действительно, клон. 

Поговорим о других героях и актерах. Думаю,  
некоторых вы точно знаетепо их ролям: Бенедикт 
Вонг (играл, не поверите, Вонга в «Докторе 
Стрэндже» и в последних двух частях «Мстителей»), 
а также Мэри Элизабет Уинстэд. Главного же 
антагониста сыграл Клайв Оуэн (вы явно знаете его 
по роли генерала из “Валериана”)

Поверьте киноману со стажем, эти актеры играли 
свои роли просто великолепно, но антагонист 
подвел: местами он либо не доигрывал, либо 
переигрывал… Хотя одна сцена была хороша.  Но…  
актерское дарование мистера Смитавсе же  в тот 
момент его затмило.Меня почемуто не покидало 
ощущение, что Оуэну просто не доплатили за его 
роль.  Актерская игра Смита неподражаема! 

Итак, фильм хороший, а если учесть, что  у 
режис серов были финансовые затруднения, то я 
бы поставил  крепкую«четверочку». Фильм все же 
оставил мне приятное впечатление об актерской 
игре и…сырных чипсах, которые я ел во время 
просмотра. Думаю, объективная оценка этому 
фильму (моя личная, конечно) будет 6.8/10.

Спасибо, что дочитали до конца. Надеюсь, мой 
отзыв будет полезным. 

Киселев М. 

Успех – самый лучший учитель 
и воспитатель, так как он даёт 
ребёнку главное: уверенность в 
собственных силах и веру в себя.  
Ребёнок рождается для успеха!  
Только тот человек, чьё развитие 
стимулируют и поощряют, до
бьётся значительных успехов. 
Успех можно и нужно проекти
ровать, создавать,  моделировать 
и направлять. Эти задачи как 
раз  призвано решать Российское 
движение школьников, актив
ными участниками которого ста
новятся ребята из школ нашего 
района.
 Районная детская обществен

ная организация  «Кэскил» создана 
улусным учредительным собранием 
15 декабря 1999 года. 
 Общероссийская общественно

государственная детскоюношеская 
организация “Российское движение 
школьников” (РДШ) создана в 
соответствии с Указом Президента 
РФ В.В.Путина от 29 октября 2015 
года №536.  С 2015 года  района 
работают по программе ООГДЮО 
«Российское движение школьников» 
(РДШ). 
 На июнь 2019 года районная 

детская общественная организация 
«Кэскил» объединяет 8 детских 
общественных организаций: ДОО 
«Спектр» МБОУ «Тиксинская 
СОШ №1», ДОО «Алые паруса» 
МБОУ «Тиксинская СОШ №2», 
ДОО «Юность Арктики» МБОУ 
«Арктическая гимназия», ДОО 
«Ункээбил» МБОУ «Таймылырская 

СОШ», ДОО «Намыы кэскилэ» 
МБОУ «Борогонская СОШ», ДОО 
«Единство» МБОУ «Быковская 
СОШ», ДОО «Школьная Дума» 
МБОУ «Кюсюрская СОШ», ДОО 
«Осикат» МБОУ «ХараУлахская 
СОШ».
 Объединяет детское движение 

более 1000 детей и подростков 
района. Взаимоотношения детей и 
взрослых в рамках детской орга
низации строятся на основе со
трудничества, дети и взрослые во 
всех делах участвуют наравне.
 Основу деятельности Органи

зации составляют следующие тра
диционные дела и мероприятия: 
благотворительные акции и со
циальные проекты; тимуровская 
работа; прием в Организацию «Кэс
кил»; день рождения районной 
организации «Кэскил»; конкурс 

«Вожатый года»; конкурс «Молодой 
лидер Якутии»; акция «Наследники 
Победы – победителям»; день 
Еди ного детского движения Рес
пуб лики Саха (Якутия); день Об
ще российской общественногосу
дарственной детскоюношеской 
организации «Российское движение 
школьников», улусный конкурс 
команд КВН, детский гражданский 
форум, слет активистов ДОО. 
 В  2019 году в Булунском райо

не создано 3 опорных площадки 
РДШ. В  20192020 учебном году 
планируется создание первичных 
отделений на базе ОУ и местного 
отделения на базе ЦВР. Сейчас 
школы и активисты активно 
регистрируются на сайте РДШ и на 
сайте корпоративного университета 
РДШ, принимают активное участие 
в проектах РДШ.
 24 и 25 октября был проведен 

семинар для активистов РДШ и 
классных руководителей “Россий
ское движение школьников как 
инструмент совершенствования 
вос питательной работы в школе”, 
на котором присутствовало более 
85 школьников из ОУ Тикси и 22 
педагога. 

Районный координатор РДШ
Капитонова Мария 

Российское движение школьников в  Булунском  районе

Успех – самый лучший 
учитель и воспитатель

Готовим с Вовчиком

Итак, рецепт от Вовчика. Ко
нечно же,  сначала нам нужен 
холо дильник  (хомяк внутри 
апло дирует!):  берём оттуда яйца 
(жела тельно 23), еще нужна мука 
(2 стакана), молоко (примерно ста
кан) и соду (чайную ложечку, а то 
знаю я вас). Дальше вам нужна 
кастрюля, если не знаете,  как 
она выглядит, забейте в гугле:). 
Теперь всё это в кастрюлю и 
хорошенько перемешать. Ну и всё, 
замес есть. Туда можете добавить 
какиенибудь специи, «ок» не 

переборщите, а то мама убьёт. 
Дальше берём сковородку (по

больше), смазываем её масличком,  
раскаливаем. Только осторожней! 
а то в телефоне лазить нечем будет, 
как я тогда:(  Ну что, всё? Тогда 
заливаем это в сковороду и ждём. 
С каждой стороны обжариваем  
примерно по полминуты. С 
первого раза не получится, гаран
тирую. Лично у меня даже сейчас 
не получается:(

Ну и всё, осталось туда что
нибудь завернуть. Сгодится все, 

что есть на полке в холодильнике:  
паштет, колбаса, сыр, творог с какао 
и корицей,  фарш, яблочко можно 
с йогуртом,  шампиньончики 
жареные с тертым сыром, дольки 
апельсина с творожным сыром, 
кусочки банана с шоколадом! 
А еще для гурманов – копченая 
рыбка, авокадо, зеленый лук или 
копченая семга, сыр маскарпоне, 
дижонская горчица! А лучше 
чтонибудь,  связанное с арбузом: 
арбузное желе, арбузный джем, 
просто арбуз и даже мармелад! 
(Газета же называется «Арбуз».)

Да, в общем, это не важно, 
приготовьте блинчики с любовью 
и порадуйте близких. Пусть они 
удивятся вашим необыкновенным 
кулинарным способностям и креа
тивности! А я посплю немного. 

 Ваш Вовчик

Всем привет! Я представляю рубрику  «Готовим с Вовчиком»,  т.е. 
со мной. Я вас научу готовить вкусно, но не всегда полезно. В общем, 
сами увидите.  Иногда  я буду  приглашать к себе гостей, чтобы они 
поделились своими рецептами, а то самому не вариант, отравитесь 
ещё:). Ну и пообщаемся заодно (голосом Джигарханяна): «О делах 
наших скорбных покалякаем!»  Итак, поехали! (булькающие звуки 
выпиваемой воды). Сегодня будет рецепт блинчиков! Не спешите 
кидать в меня тапком, это не простые блинчики. Сейчас сами всё 
увидите.
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 Для кого наша газета? Для подростков, 
для детей, для наших родителей и 
учителей. О чем можно будет прочитать 
в ней? Да обо всем: о школе, о дружбе, 
об отношениях детей с родителями. 
Здесь будет много юмора,  интересных 
рецептов, забавных лайфхаков. 

Нам очень хочется, чтобы каждый 
нашел на страницах нашего «Арбузика» 
чтото для себя. И мы надеемся, что 
у нас это получится. Может быть, не 
сразу, со временем. Ведь мы тоже только 
учимся.

Как известно, особое значение в газете 
имеют рубрики. Газета без рубрик все 
равно что костюм без пуговиц.  Вот и 
в нашем «Арбузе» уже в первом его 
выпуске вас ждут несколько интересных 
рубрик. Например, рубрика «Готовим 
с Вовчиком». Вовчик расскажет вам, 
как правильно нужно готовить еду. Он 
научит вас тому, чего вы не знали. Также 
он будет приглашать к себе гостей, 
которые поделятся своими рецептами 
и секретиками кулинарного мастерства. 

Рубрика «Proкино» – для тех, кому 
интересно не только новое кино, но и 

факты о старых фильмах. В этой рубрике 
вы найдете информацию о том,  какие 
фильмы нас ждут в ближайшее время.

Сейчас многие увлекаются корейской 
попкультурой, так вот – даже та
кое вы найдете у нас в газете. Мы 
затронем  и другие  интересные темы. 
Рубрика «Займись делом»  расскажет 
о новых профессиях. В рубрике «Что 
новенького…» узнаете о новостях, 
которые происходят не только в нашем 
районе, стране,  но и во всем мире.В 
рубрике «Мы спросили» вас ждут 
встречи с интересными людьми.

Думаю, наша газета подойдет всем: и 
тем, кто любит серьезное чтение, и тем, 
кто любит чтото полегче. Интересные 
и полезные факты у нас найдут даже 
самые маленькие читатели.

Я люблю перемены, люблю, когда 
вокруг меня кипит и бурлит жизнь. От 
этого всегда поднимается настроение, 
хочется чтото придумывать, мечтать, 
творить, строить планы. А еще лучше 
– видеть, как эти планы воплощаются в 
жизнь. И я рада, что могу попробовать 
свои силы в новом для меня деле. 

Команда «арбузиков» постарается 
сделать газету интересной для вас. А 
для этого нам очень важно слышать 
вас и знать ваше мнение, то есть  
почувствовать обратную связь с вами, 
дорогие наши читатели. Надеюсь, что 
мы подружимся! 

Итак, что предлагаем в первом номе
ре? Для любителей не столько готовить, 
сколько пошутить и посмеяться (в 
том числе над собой) – «Готовим с 
Вовчиком», для тех, кому интересно 
общение с умным, интеллектуальным 
собеседником – интервью с Каратуном 
А.В.  Найдете на страницах нашей 
газеты материал о кино, кра сивые 
фотографии, стихи и школьный юмор. 

А еще хотелось бы, чтобы вам по
нравилась газета в целом – и название, 
и слоган, и наш символ АРБУЗ! Мы 
старались! 

Ну что ж, дорогие друзья! Приятного, 
веселого, познавательного чтения!

Главный редактор 
Кузьменко Елена

Дорогие друзья!
Позвольте представиться.  Меня 

зовут  Лена Кузьменко, и я являюсь 
главным редактором новой газеты  
– "АРБУЗ.net". Почему вдруг 
появилось такое странное название, 
спросите вы.  Да потому, что мы 
считаем, что в условиях нашей 
суровой зимы, полярной ночи, 
бесконечных уроков и коротких 
переменок нам так не хватает тепла, 
солнца, зелени и ярких красок! 

А что такое арбуз? АРБУЗ – это 
сочно, весело, полетнему вкусно!

Наш АРБУЗ – это команда:
А  активных
Р  разных
Б  бомбических
У  уникальных
З  забавных ребят.
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Главный редактор
Елена КУЗЬМЕНКО

Ответственный за выпуск 
ГОНЧАРОВА Е.В.

АДРЕС: п. Тикси, ул. 50 лет Севморпути, 8

Телефон: 53390.

Email: dodtiksi@mail.ru

Всем привет! Нас зовут 
Wерлок Sоунс и Dори. 
Сегодня вашему вниманию 
мы представляем нашу 
рубрику «Бесполезные 
лайфхаки не для всех». В 
этой рубрике специально 
для тех, кому нечем 
заняться, кто ищет чтото 
интересненькое,  мы будем 
придумывать свежие, 
смешные лайфхаки, не 
всегда полезные советы. 
Наши советы если и не 
помогут вам, то уж точно 
вас повеселят и проверят 
н прочность ваши нервы. 

Итак, здесь будут идеи, 
мысли, мечты и МНОГО
МНОГО другого! Твори и 
фантазируй! 

Начинаем. Сейчас мы 
вам расскажем, как сделать 
прикольную штуку – под
ставку для канцелярии,  ко
торую можно изготовить за 
несколько минут. 

Для этого вам понадо
бится: один лист бумаги, 
клейкарандаш, ножницы.

Разделите бумагу на две 
части. Одну из частей прик
лейте с двух сторон так, 

чтобы получилась трубка. 
Эту трубку приклейте к 
своему рабочему столу 
и положите туда свою 
канцелярию только очень 
ак ку ратненько (!),  чтобы 
эта подставка не упала. 
ГОТОВО! 

А если ты хочешь за
пи сать какуюнибудь сек
ретную информацию, но 
не хочешь чтобы о ней 
ктото узнал,  можно ее 
зашифровать. Для этого 
можно воспользоваться спе
циальным приемом – шиф
ром Цезаря. 

Шифр Цезаря, также 
известный как шифр сдвига, 
код Цезаря или сдвиг Цезаря, 
– один из самых простых и 

наиболее широко известных 
методов шифрования. 

Шифр Цезаря – это 
такая подстановка, при ко

торой каждый символ (то 
есть буква) в открытом 
тексте заменяется буквой, 
находящейся на некоторое 
число позиций левее или 
правее него в алфавите. 
Например, в шифре со 
сдвигом №3 А была бы 
заменена на Г, Б станет Д 
и так далее. Самое крутое 
в этом шифре то, что ты 
можешь сдвигать буквы, как 
захочется.

Эта своеобразная голо
во ломка развивает наблю
да тель ность, сообразитель
ность, а еще учит терпению. 

Шифр назван в честь 
римского императора Гая 
Юлия Цезаря, использо
вавшего его для секретной 
переписки со своими гене
ралами. 

Вас развлекали 
Dори и Wерлок Sоунс

 «Бесполезные» лайфхаки
не для всех))) 

«Подставка и шифр»

Тундра летом
Земля покрыта зеркалами
Бесчисленных озёр,
Вокруг цветы лежат коврами
Пока бросаешь взор…
Все ожило и удивилось
Пришедшему теплу,
И, кажется, всегда так было
Ночь уступила дню..
Но все обманчиво, ты знаешь,
Лишь видимость одна,
Земля оттаяла верхами,
Чуть ниже – мерзлота..
Природе гимн – это цветение!
И жизни дань оно –
Бескрайнее цветосплетение,
Узоров полотно!

Из сети Интернет

Наш вернисаж

ТРУНЬК))
Вы, наверное, удивились, про

читав такое странное название 
рубрики – «Труньк»! А еще оно 
легкое, смешное, даже нелепое 
что ли… И если вы улыбнулись, 
то  это уже хорошо. Потому что 
эта рубрика,  в которой вас ждут 
шутки, смех, веселые истории из 
школьной жизни и не только…  
Читайте, смейтесь, но помните, 
что в каждой шутке есть … 
(дальше знаете сами).

 Пап, ты можешь решить за 
меня задачу по математике?

 Нет, сынок, это будет    непра
вильно.

 Да ладно, ты хотя бы попы
тайся.  

 Вовочка,  из чего состоит 
пред ложение "На грядке растут  
морковь, капуста,  редиска?"

 Из овощей. 
Вовочка никак не мог привести 

домой школьных друзей:  то 
мама говорила, что не убрано, 
то восклицала: "Ну только же 
убралась!"

Учительница: 
 Прекрасно, Вовочка, домашнее 

задание выполнено без ошибок. А 
ты уверен, что твоему папе никто   
не помогал!?

 Мама, человека разве можно 
ругать за то, чего он не делал?

 Нет, конечно, нельзя.
 Короче, уроки я не сделала.
 Дети, что с вами? Почему вы не 

играете, а сидите такие хмурые?
 Мы играем.
 Во что?
 Во  взрослых.
 Мама, у меня для тебя есть 

хорошие новости. 
 У тебя 5 по алгебре?!
 Я сказала хорошие, а не вол

шебные.
Домашнее задание только для 

того, чтобы поссорить детей с 
родителями.

Сегодня усваиваем школьный 
предмет  это труд. Многие дети 
заканчивают школу с трудом.

 Папа, тебя вызывают в школу.
 За что?
 За минирование школы.
 Господи, когда ты ее уже 

взорвешь?
Вас смешили 

Света К.Ч. и Лера С.





















ТРУНЬК))

Фото Кравченко Антона


